

MEDIDAS DE PREVENCIÓN

Monte Patria **refuerza sus servicios de salud** para la temporada de invierno

La red comunal de Salud implementó un plan que incluye aumento de personal médico, operativos de vacunación, y extensión de horarios de atención en respuesta al incremento de enfermedades respiratorias.

EQUIPO EL OVALINO
Monte Patria

La red comunal de Salud de Monte Patria, en coordinación con el municipio de Monte Patria, crearon un plan de invierno que, entre sus variadas aristas, involucra el aumento de personal clínico y médico en el Servicio de Atención Primaria de Urgencia de Alta Resolutividad (SAR) de Monte Patria y en los Servicios de Urgencia Rural (SUR) y Servicio de Urgencia Local (SUL) distribuidos por la comuna de los Valles Generosos, además de los operativos de vacunatorios y extensiones horarias.

Así también, se consideró la revisión y reposición de los equipos e insumos enmarcados en la atención de los pacientes respiratorios, confirmando que los dispositivos se encuentran 100%



Ante el aumento de las consultas por cuadros respiratorios, todos los centros médicos de la comuna han reforzado sus servicios y prestaciones a la población.

operativos, tales como saturómetros infantiles, de adultos y neonatales, fonendoscopios, flujómetros, otoscopios, conector de aspiración y bombas de aspiración, entre otros.

Cristian Herrera Peña, alcalde de Monte Patria, explica que "desde nuestra red comunal de Salud hemos analizado la estrategia de invierno con bastante detalle, para este 2024. Consideramos la incorporación focalizada de kinesiólogos con enfoque en sistemas respiratorios para todos nuestros CESFAM de la comuna, así

como horas de atención médicas para usuarios respiratorios, éstas una y dos veces por semana, dependiendo de la población y el centro de salud. Para el caso del SAR y SUR de Monte Patria y El Palqui respectivamente, tendremos un refuerzo de urgencia respiratoria, con las funciones de un médico general los días sábados y/o domingo, con 8 horas de atención. Esto, al igual que el profesional kinesiólogo para fines de semana".

Además, se debe considerar también el refuerzo con un profesional TENS en el sistema de urgencias desde el mes de abril, para todo el apoyo en la resolución de atenciones por el notorio aumento de demanda. En este contexto, Angelina Peña Reyes, encargada del Convenio SAR del Departamento de Salud de Monte Patria indicó que "hoy para nosotros es importante informar a nuestra comunidad que dadas las circunstancias de esta nueva temporada de virus respiratorios, el SAR de la comuna de

Monte Patria ha implementado una nueva estrategia, la cual consiste en la contratación de tres kinesiólogos para cumplir turnos de 8 a 20 horas y de 20 a 8 horas, lo que quiere decir que contaremos con dicho profesional en todo horario. Además se debe resaltar que, de la mano de esta estrategia, también se contempla la contratación de un profesional médico, quien llega a reforzar el equipo SAR durante la jornada diurna por lo que el recinto de salud contará con tres profesionales médicos durante dicha jornada".

En cuanto a la vacunación, los Centros de Salud Familiar a través del Programa de Inmunización han acudido a los establecimientos educacionales y jardines infantiles según corresponda por territorio, vacunando a los estudiantes de hasta los 10 años o de quinto básico. Además, se han realizado dos operativos para vacunar a funcionarios municipales y se ha dispuesto vacunación domiciliaria para los usuarios del Programa de Atención Domiciliaria para Personas con Dependencia Severa (PADDS) y Programa Cuidados Paliativos Universales (CPU).

Yulian Mery León, encargada del Programa de Inmunización del CESFAM de Monte Patria señala que "en la comuna, si hablamos de los grupos objetivos, podemos mencionar que nuestra cobertura de vacunación alcanza un 64%. En niños la cobertura comunal alcanza aproximadamente un 67%, y en adultos mayores que ahora se amplió desde los 60 años y no desde los 65 años como años anteriores, alcanza una cobertura de 53% en la comuna, y embarazadas un 43%".

Así también, todos los CESFAM de la comuna han sumado días de extensiones horarias para la campaña de vacunación, ya sea posterior al horario (17 a 20 horas) o un día sábado por centro asistencial, donde se presenta disponibilidad de vacunas contra el Covid-19, Nirsevímab y contra la influenza.